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D_E7_AE_80_E5_8E_c108_229749.htm 都说大学生就业难，究

竟难到什么程度？从一些即将毕业的大学生的亲身体会中也

许可以管中窥豹。 “各种各样场合，我加起来投了差不多80

份简历，到目前为止，一共只有2个面试，后来就没有了下文

。”南方某大学一位金融专业研究生这样告诉记者。转贴于 

学生大求职站 http://job.studa.com “连新西装的纽扣都挤掉了

” “今年工作真的很不好找，双选会人多得要命，招我们专

业的企业也不多，我们大部分都是直接和企业联系，但目前

似乎班里还没有找到工作的。”广州一所大学传播系的一位

大四学生小聂这样告诉记者。他们系里把广州大一点的广告

公司和其他可能需求传播专业毕业生的单位名录做成了小册

子，每个学生发一本。 “没办法，很多人就只好考虑考公务

员、出国或者考研了。”小聂的班里有80人，他说大约有四

分之一的人打算出国，四分之一的人打算考研，还有大约四

分之一的人报考了公务员，“不过大家考公务员都不过是尝

试一下而已，那个太难了，就像中奖一样。” 小张的同学里

考研的比例甚至更高一些，他猜至少有三分之一。小张是中

部城市武汉一所大学中文系的本科生，她给记者讲述了一次

参加双选会的经历，“到了那里才真正体会到什么叫人山人

海。不算大的地方，居然挤了2万人。稍好一点的单位要不招

聘人员根本就没去，要不就排长队，投一份简历得好几个小

时。有一个同学穿了刚买的新西装去双选会，结果居然把扣

子都挤掉了。” 在许多人眼中，那些在跨国公司实习的毕业



生是幸运儿，而三个月来一直在NEC通讯(中国)有限公司实

习的张祥并不这样想，“现在用人单位非常注重实践经验，

我希望能够留下来。不过，公司里像我这样的实习生有10个

，最多时有20个。按照以往的经验，能留下来的很少，公司

人力资源总监已经和我讲过了。”眼下他只能一边实习一边

找工作。 “今年的就业形势的确很严峻，”南方某城市一所

大学的一位辅导员老师告诉记者，“网上各个学校公布的动

辄80％、90％的就业率都是假的。基本上到大四学生毕业前

两个月，也就是5月份，就业率能有个50％就不错了。不过到

了9月份，也就是暑假过后，往往当年毕业的学生就业率就达

到了80％以上。” “把公务员考试都考遍了” 在许多人眼中

，学历越高就业之路也就越平坦。然而在“待字闺中”的研

究生们看来，情况似乎并不是这样。 “我们这一届的研究生

是最惨的，本来就是第一届扩招的研究生毕业，又赶上研究

生学制改革，两届学生一起毕业。人多了企业挑得很，我们

去投简历，人家一看不是名校的，根本就不感兴趣。”小邓

是深圳一所大学金融系的研究生，班里一共有15个人。他所

说的学制改革是指2004年启动的研究生学制由三年改为两年

，当时率先启动改革的都是名校。 “我们班到目前签约的只

有一个人，隔壁班也一样，整个研究生院文科学生都差不多

，理科的会好一点。大家都说文科学生就业面广，机会多，

其实就像大海捞针一样，反而是理科学生目的明确，找工作

容易一些。”小邓这么抱怨，“我们把公务员考试都考遍了

，国家的、广东省的、广州市的、深圳市的、人民银行的、

证监会的，能考的都考了。大家都知道希望不大，也就试一

试。” 名校的情况会不会好一些呢？“我们情况其实也好不



到哪里去。双选会投简历也没什么效果，我各个现场招聘会

投了三四十份简历，到目前为止也没几个面试机会。”小刘

是武汉大学即将在2006毕业的8000多名研究生之一，他的班

里有27人，到目前为止签约的也就一两个，而前两年这个时

候好歹也有30％以上。 “现在企业变得理性多了，以前只看

学历，现在很多银行招人根本就不要研究生。我投了十几份

简历到银行，基本上囊括了所有大一点的银行，就没有一个

面试，我们大家都猜是因为我们年龄太大了，因为班里有两

个年纪小一点的女生就去面试了，尽管也没下文。”小刘说

。转贴于 学生大求职站 http://job.studa.com “原本我还想留

在深圳或者广州，现在啊，根本无所谓了，能在珠三角地区

找到一份工作就不错了，有时候甚至觉得连回长沙都愿意，

病急乱投医啊。”广州某学校财务专业一位年龄偏大的研究

生这样说，而此前他根本没有考虑过回家乡湖南工作。
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